



Paris, le 11 juin 2025

Objet : Plus loin avec le Service Civique - Interpellation à l'occasion de la journée du Service Civique

Madame la Ministre des Sports, de la Jeunesse et de la Vie associative,
Madame la Présidente de l'Assemblée Nationale,
Monsieur le Président du Sénat,

Demain, jeudi 12 juin, vous verrez défiler des visages souriants, des témoignages inspirants, des récits bouleversants : ceux de milliers de jeunes engagés en Service Civique. Ils vous raconteront ce que cette expérience leur a apporté : confiance, sens, compétences, ouverture. Ils vous diront comment elle les a changés, enrichis, et leur a permis de se rendre utiles à la société.

Et pourtant, dès septembre, ils seront **15 000 de moins** à pouvoir vivre cela.

Pourquoi ? Parce que le gouvernement a choisi de **réduire le budget du Service Civique**, privant ainsi 15 000 jeunes de cette opportunité unique.

Alors même que le budget 2025 avait été validé à hauteur de 580 millions d'euros, **45 millions viennent de lui être retirés par décret**, fragilisant un programme unanimement salué pour son efficacité et son impact essentiel – pour les jeunes, pour les structures associatives et services publics qui les accueillent, pour le pays tout entier.

Le 26 mai dernier, 32 associations accueillant chaque année des dizaines de milliers de jeunes en Service Civique, témoignaient de leur très vive inquiétude dans un Communiqué de presse commun. Elles en appelaient solennellement le gouvernement à revenir sur sa décision et à **préserver les jeunes et les associations qui les accueillent**.

Alors que notre préoccupation reste entière, nous souhaitons aujourd'hui vous dire une chose simple : le Service Civique n'est pas simplement "utile". Il est **vital**.

Dans un monde où les jeunes cherchent du sens, où les fractures sociales et générationnelles s'amplifient, où l'engagement citoyen est plus nécessaire que jamais, **le Service Civique est une réponse précieuse que nous ne pouvons affaiblir**. Il apporte aux jeunes une opportunité unique de se construire en tant que citoyens, de développer des compétences et de découvrir des vocations. Tandis que de nombreux territoires manifestent le besoin de renforcer l'inclusion de personnes éloignées et les liens sociaux, il est aujourd'hui crucial de renforcer ce dispositif qui transforme la société dans la durée.

Notre vision est claire : **il faut consolider, amplifier, universaliser le Service Civique**. Chaque jeune devrait pouvoir, s'il le souhaite, vivre ce temps d'engagement et de construction de soi.

Dans ce contexte où chaque nouvelle économie témoigne de choix politiques, et à l'approche des débats budgétaires 2026, nous comptons sur vous pour :

- ⇒ **Porter cette ambition dans vos travaux,**
- ⇒ **Défendre un Service Civique à la hauteur des attentes de notre jeunesse,**
- ⇒ **Ouvrir des perspectives, plutôt que de fermer des portes.**

Nous souhaitons en échanger dans les plus brefs délais avec vous à l'occasion d'un rendez-vous. Dès lors, nous restons à votre disposition pour plus de détails sur les enjeux, les chiffres, les témoignages, et les propositions concrètes.

Le 12 juin, vous verrez des jeunes fiers de servir l'intérêt général.

Aidons-les à être plus nombreuses et nombreux demain. **#PlusLoinAvecLeServiceCivique !**

Avec notre engagement collectif,
La Plateforme inter-associative pour le Service Civique

Les associations jouent un rôle essentiel dans le Service Civique : elles en sont à l'origine, et représentent aujourd'hui encore 60 % des organismes d'accueil. Depuis 2010, elles ont permis à plus de 500 000 jeunes de s'engager.

La Plateforme inter-associative pour le Service Civique (PISC) rassemble une grande partie des associations investies dans l'accueil et l'accompagnement des volontaires en Service Civique, dans tous les domaines. Ce collectif, animé par Le Mouvement associatif, regroupe une trentaine de membres actifs, ainsi qu'une vingtaine d'associations qui s'y associent ponctuellement, notamment pour des prises de parole publiques.